
乒乓台穿上黑礼服
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! ! ! !杜塞尔多夫展览中心，最火
的球台是哪张？当属红双喜展台
的那张黑色球台，宛如换上了一
袭黑色的小礼服，典雅、端庄，引
来球迷纷纷侧目。会打乒乓的德
国人，无论男女老少，排着长队，
只为在世乒赛历史上的首个黑色
球台上，打上几轮，体验下世界冠
军的感觉。

彩虹球台为什么换上黑色礼
服？红双喜股份有限公司总经理
楼世和向记者诠释了个中缘由。

其实，早在 !年前，红双喜就
想到了做一张黑色球台。“黑白色
是经典色，代表着高雅。但是黑色
不易做，一般人不敢用，用不好的
话就会特别沉闷。”楼世和说。当
时，红双喜的提议得到了国际乒
联的支持，如果球台有创新，对乒
乓球的电视转播会大有裨益。

黑色，特有讲究。有一个技术
难度是，乒乓台灯光照射上去后
反光，不仅没法转播，还会影响
运动员视线。于是，红双喜的设
计和科研团队，对台面的材料进
行了多番试验，最终选定了一种
具有吸光性质的特殊材料，在一
年多的时间里攻克了这一技术难
题。

考虑到本次世乒赛在德国进
行，德国的国旗有黑黄红三色。于
是，红双喜采用金色底座和红色
地胶，来衬托黑色球台，灯光一
打，金色底座仿佛是一面飘动的
德国国旗。在转播镜头下，白球在

纯黑色环境下产生强烈的反差，令
观众感觉耳目一新。去年年底，当
国际乒联主席维克特第一次见到
这张黑色球台时，连连跷起大拇
指，“红双喜想得真周到！”

为了让台面的转播效果更为
通透，红双喜还特别开发了一款透
明乒乓球网，这样即便是在低角
度、近距离的电视转播镜头中，整
副球台仍能够保持高度的外观及
配色一致性。

乒乓球迷公园是这次世乒赛
的一大亮点。每天来这里打球的小
朋友络绎不绝。现场近 !"张乒乓
台全部为红双喜制造。红双喜特别
为球迷公园设计了圆形球台、粉蓝
等多样化颜色的球台，还提供了一
种不怕水的室外全金属球台。国际
奥委会主席巴赫还特地来捧场，他
对国际乒联副主席施之皓说：“无
论大球还是小球，都应当吸引不同
年龄、不同层次的球迷参与，比赛
也好、街头也好，人人都能体会到
乒乓的快乐。”
本届国际乒联代表大会上，楼

世和从主席维克特手中接过了最
佳器材贡献奖的奖杯，这是国际乒
联对红双喜的认可。

而红双喜的销售展台每天更
是吸引了络绎不绝的顾客前来购
买乒乓器材，每天的营业额逾 #万
欧元。
“我们要把困难留给自己，花

时间去克服。德国组委会是消费
者，我们的创意，就是要让用户有
体验度。”楼世和说。

特派记者 陶邢莹
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!红双喜"黑色球台火了

张本智和打入男单八强

岁华裔神童创世乒赛历史
!"

! ! ! !这是一场充满此起彼伏吼声的比赛。$!岁的日本
小将张本智和，从第一个球开始，吼声震慑全场。对面
比他岁数大一倍的许昕，也不甘示弱，以喊声回应。连
现场的德国球迷，都被张本智和初生牛犊不怕虎的气
势所打动，一边倒为他加油。
张本智和，是本届世乒赛最亮眼的新星。这位出生

在日本的华裔乒乓神童，创造了世乒赛历史上最年轻
的男单八强选手纪录。张本智和的父母是前四川队队
员，这是他第一次代表日本队参加世乒赛，天不怕地不
怕的他，目标已瞄准了东京奥运会金牌。

记者!以下简称记"#你觉得和许昕的差距在哪#

张本智和!以下简称张"#我的无谓失误太多了。我
没更多机会使出自己的绝招，虽然我的反手很强，但是
对方不给我任何机会，他的球很转。我本来还想多赢几
局的。

记#对于这次世乒赛的表现感到满意吗#

张#我没想到能进前八，还是很高兴的。
记#赛前是不是很想拿牌$给了自己很大压力#

张#我没给自己那么大压力，我就是拼了。
记#这次世乒赛的成绩是不是给你带来很大信心#

张# 这次赢了日本一哥水谷隼，也赢了许昕一
局。来之前从没想到过能打到今天，现在我有了更大
的信心。

记#之前也有一些华裔日本球童冒出来$但很快就

昙花一现了$你担心自己也会成绩下滑吗#

张：他们都没打进过世乒赛吧，我打到了。
记#之前有报道说你去曹燕华乒乓学校%踢馆&$是

真的吗#

张#那个报道是错误的。我没去过曹乒。
记#你现在一年去多少次中国# 有收获吗#

张#两三次吧，去四川队，和高水平运动员一起训
练，练得非常好。

记#你觉得东京奥运会有戏吗#

张#我的目标就是金牌，无论对手有多强。
特派记者 陶邢莹 !本报杜塞尔多夫今日电"
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! ! ! !一天 !场比赛，场场惊心动魄，
昨夜今晨，单打连过两轮闯入四强，
并第三次加冕男双冠军，许昕成为
世乒赛上的“劳模”。“一个运动员能
够一直参加多项比赛并坚持到最
后，就说明他一直在赢，因为输了之
后就没有机会当’劳模’了。从积极
角度去想，有这么多比赛，说明我的
单双打都还‘活着’。”

开局磕磕绊绊
磕磕绊绊的开局，坏事能变好

事。出征杜塞尔多夫第一天，许昕
便收到了一个坏消息，恩师吴敬平
因为签证问题无法到德国。随后，
国乒五虎将亮相第一天，其余人皆
以 %比 &横扫对手，唯有许昕，面对
藉藉无名的捷克小将，以 %比 '艰
难取胜。“经历了这样一场比赛，很
庆幸，当然也很后怕，但至少这是一
次宝贵的经验，坏事也能变好事。”
这一晚，许昕好好总结了一番。

两年前的苏州世乒赛，许昕便
以“劳模”著称，那时候他参加了单
打、双打和混双的所有比赛，并获得
双打和混双两枚金牌。

而在杜塞尔多夫，随着双打进
入决赛，单打进入半决赛，许昕的场
次逐渐增多，昨夜今晨，他只简单吃

了一点早饭，便经历了 !场车轮战。
许昕说，这是最难的一届世乒赛。
“随着年龄的增长，的确会对体力、
精力有所困扰。”看着身边的搭档，
已经换成了更年轻的樊振东，许昕
多么希望，自己能回到五六年前，保
持着当年的体力。“但这是不可能
的，所以我只能让自己变得更强
大。”

力哥无处不在
吴敬平不在，上海市乒羽主任

王励勤陪伴许昕左右。“我每天至少
(小时在馆里，许昕在哪里，我就在
哪里。”
被许昕称作“力哥”的王励勤只

要站到许昕的身后，后者的心里就
会觉得踏实多了。王励勤选择和许
昕住同一宾馆，这样，吃饭时也能陪
他聊聊天。王励勤的身份，似乎还是
多年前在国家队那样，是许昕的老
大哥。“从技战术方面，我讲得不是
很多。毕竟许昕是直拍，我是横拍。
主要还是帮助他调整好心态。”王励
勤告诉记者。更多的时候，他会跟许
昕分享自己世乒赛的经验。
新的奥运周期，新人辈出，小将

樊振东正迎头赶上。东京奥运会，许
昕还有机会吗？王励勤说：“我觉得
他有机会。新周期，整个格局都发生
变化，教练组也发生变化。至于更年
轻的选手上来，这么多年国乒队伍

就是这么发展的，许昕应当习惯和
适应。他总要面对这些冲击。”

把自己当新人
!届世乒赛男双比赛中，许昕

先后搭档马龙、张继科和樊振东夺
冠，也被认为是当之无愧的“金左
手”。许昕对此显得格外谦虚，“我的
! 位搭档都是能力非常强的运动
员，是我有幸和他们配对，可以说是
沾了他们的光。只是左手运动员相
对少一些，正好我有这个运气和他
们一起配合并获得了冠军。”
夺冠后的许昕，并没有显得特

别兴奋。因为他知道，更严峻的挑
战，在单打赛场。

杜塞尔多夫的第一场比赛，许
昕形容自己打得比较“娘”，昨天同
林高远的“内战”，他从 )比 #&开
始，连救 )个赛点，硬生生赢下决胜
局。今晨对阵士气正旺的张本智和，
他用巧妙的技战术，制约了对手的
进攻，更打出了自己的气势。
“的确我以往的单打成绩稍微

差了点。但是，老是想着以往的战
绩没有用，还不如把自己当成新
人，去准备新的比赛。”许昕告诉记
者：“新的奥运周期，我把自己当成
一个新手，这样，无论输赢，我都问
心无愧。”

特派记者 陶邢莹
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劳模许昕

央视五套今天 '&时 !&分将转播世乒赛男单$女双决赛实况%收视指南

! 许昕发力
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